

あけましておめでとうございます。本年もどうぞ宜しくお願い致します。新年を迎え、皆様のご多幸を祈念致します。表紙の写真は昨年11月末に竣工しました北九州湯川病院です。今年も依然としてコロナ禍は続きますが、新しい常識を取り入れながら編集委員一同、社内の情報を発信していきたいと思っております。

# 藤友



takafuji



# NEWS

news 01 いよいよ第76期が始まりました。



今年は、期首にあたり  
社長のメッセージは  
社員に動画配信しました。

代表取締役  
高藤 元太郎

第76期  
経営方針

## 第二の創業（創業75周年） 環境の変化に対応できる企業へ

変心

唯心所現、心の転換、  
現実は心がつくる

現実の社会は我々の心が反映しているとすれば、  
変革するためにはまず我々の「心の転換」が必要です。我々が生きていくためには、もちろん「物やお金」は  
大切なものです。必要ですが、「物と心」のバランスをとることが未来を拓くためにはとても重要です。  
変化の時代、まず「変心」です。

変革

変じざれば滅す

森羅万象、全てのものは、一時として留まっている  
ことはありません。常に変化しているのです。例えば  
人の体も年齢とともに老いてゆきます。あの硬い鉄や金属  
もやがて劣化現象がおこり錆びつき朽ちてゆきます。  
だから、常に革新し続けなければなりません。

変成

価値観と慣習、  
型が変わる

当たり前のことが当たり前でなくなる時代、常識が  
常識でなくなる時代です。デジタル時代の到来は、  
従来とは、全く違った価値観や慣習、風習が起こり、  
従来の「型」が変わってきます。物品の購入がネット  
通販となり、年賀状がメールになり、結婚式や葬式の  
「型」も大きく変わります。その事を理解して変化の  
時代に対応する必要があります。

# あけまして おめでとうございます

本年もよろしくお願ひいたします。



news 02

目標達成・安全祈願を行いました。

12月1日には本社役員が戸上神社で  
ゼロ災達成と目標達成にむけて  
祈願を行いました。



全員朝礼のなかで行われた、  
部門目標発表会



今回は感染症対策のため、社員に動画配信となりました。

PICK  
UP!

# TAKAFUJI お仕事図鑑

最新の施工実績を  
各担当者より紹介します。

## ▶ 北九州湯川病院



## ▶ アサヒプリテックひびき工場



### 造成工事から始まった 2年にわたる事業が竣工

#### DATA



所長  
和田 宣明

建設部所属

旧北九州総合病院の改修および新病棟増築を伴う北九州湯川病院様移転プロジェクトが無事竣工を迎えました。想定外のことに対応する工程管理の難しさを実感すると共に、増築工事では、既存棟の測量による増築棟の微妙な位置、高さの調整に苦心しました。北九州湯川病院の皆様方、内藤建築事務所の皆様方には、お忙しい中ご協力いただきありがとうございました。



### 10棟もの焼却・保管施設 大規模工場が無事完成

#### DATA



所長  
長野 雄一

建設部所属

アサヒプリテック様の新工場が響灘を望む地区に完成しました。大小合わせて10棟の焼却、保管施設から成り、様々な廃棄物の処理に対応できる工場です。工期14ヶ月の長丁場、別途プラント工事との並行作業の中、お施主様、プラント事業者様の多大なるご支援のもと無事故で終えました。アサヒプリテック様の今後ますますのご発展を心よりお祈り申し上げます。

■発注者／アサヒプリテック株式会社 様 ■工事名／アサヒプリテック株式会社北九州ひびき工場焼却設備設置工事 ■設計監理／高藤建設株式会社一級建築士事務所 ■工期／2019年10月4日～2020年12月31日 ■規模／3,067.29m<sup>2</sup> ■所在地／福岡県北九州市

PICK  
UP!

## お仕事図鑑

最新の施工実績を  
各担当者より紹介します。

### アートケーシング



清潔感&女性に配慮した  
色彩を取り入れました

DATA



所長  
宇佐見 拓也

福岡支店

株式会社アートケーシング様の新工場兼事務所で、工場内は壁・天井は白で統一し、床は緑と、清潔感のある工場です。女性の従業員の方が多いことから事務所・休憩室をカフェ風の色彩にし、リラックスして仕事ができる環境にしました。コロナ禍の中での工事でしたが、お施主様をはじめ協力会社のみなさまの協力を頂き、無事故・無災害で竣工できました。



### もち吉宮若工場増築



多くの人の協力を得て  
無事故無災害で竣工

DATA



所長  
原 秀平

福岡支店

今回の工事は4月に竣工したばかりの、もち吉宮若工場を見学するための施設です。外装は新工場に合わせ、内装は新工場に合わせつつ、2階試食コーナーでは温かみのある内装仕上げとなりました。短期間での工事でしたが、無事故無災害で竣工できました。特に協力業者の方々の多大なご助力に感謝いたします。今後も安全第一で業務に励みたいと思います。



■発注者／株式会社もち吉 様 ■工事名／(仮称)株式会社もち吉宮若工場増築工事 ■設計監理／高藤建設株式会社福岡支店一級建築士事務所 ■工期／2020年9月1日～2020年11月30日 ■規模／鉄骨造2階建 増築:175.5m<sup>2</sup> 改修:40.55m<sup>2</sup>  
■所在地／福岡県宮若市



完成予想図

北九州八幡東病院

令和4年7月末完成を目指します!

社会医療法人北九州病院様が、かねてより計画していました「北九州八幡東病院移転新築工事」の起工式を12月10日現地で執り行い、工事期間中の無事故無災害を祈願しました。設計・監理は株式会社内藤建築事務所様が担当され、令和4年7月末の竣工を目指します。



### 物件情報

■発注者／社会医療法人北九州病院 様  
■工事名称／北九州八幡東病院移転新築工事  
■設計監理／株式会社内藤建築事務所 様  
■工期／2020年12月1日～2022年7月31日  
■規模／鉄筋コンクリート造(一部鉄骨造)地上6階建て 延床面積19,990.01m<sup>2</sup>  
■工事場所／福岡県北九州市

## 品質管理 システム PQC 発表大会

普段携わっている日常業務改善の取り組みを評価する、品質管理システムPQC(Paperless Quality Control)発表大会が10月23日にウェブ会議システムを利用して行われました。フェーズ1(本支店部門)にて以下の部門が表彰されました。

チェックリストを作成  
ミス減少&スキル向上を

努力賞 ADD室

ADD室は、使用頻度の多い建築基準法をデータ化し一覧にした「建築基準法適用条文チェックリスト」を作成し、部門目標である設計技術の継承と設計スキルの向上に取り組みました。これにより業務上必要な条文を一覧で確認ができるためミスを減らすことができ、またデータ化していることで情報の更新や共有を容易にすることができます。さらにインターネット上で確認ができる条文や地図等はURLを貼り付けているため時間短縮になり効率化を図ることにも繋がりました。

今後は他部門とも共有することで、部門を超えた連携ができるように、また内容を今以上に改良し充実させることで、若手技術者、熟練の技術者双方にとってより使いやすいものにしていきたいと考えています。

ADD室 伊藤



### 当社の取り組みについて

ウェブ会議システムを利用しての発表大会は、2回目となりました。運用はi-T開発室に支えられて向上しています。今後は現場を含めオンラインでも積極的に参加して、コロナ禍でも疎遠にならないようにしましょう。

PQC推進委員長 鶴田

PICK UP  
CONTENTS

タカフジ  
ラ  
犬

TAKAFUJI  
年男 & 年女

パーソンズ

2021年に年男・年女を迎えた  
社員7名をご紹介します。

- ①仕事のやりがいは?
- ②今、一番楽しいことは?
- ③今年の抱負は?

no.1

千々和 幸輔

所属 ▶ 福岡支店



- ①全ての部門の業務と関りがもてること。
- ②長男と同じソフトボールチームに所属し一緒にプレーをしている時。
- ③前向きに何事にも挑戦!!



no.2

野田 剛

所属 ▶ 購買部



- ①自分が関わった物件が受注でき、無事竣工した時の達成感。
- ②就職して遠くに行ってしまった息子と同じ社会人として電話で色々話す時です。あと上手くないけどゴルフをしている時。
- ③もう若くないので健康第一。



no.3

山平 智也

所属 ▶ 福岡支店



- ①建物が完成した時の達成感と知識・技術が増える充足感
- ②美味しいお店巡り・お酒・ダーツ
- ③今年こそは痩せます(笑)

no.4

吉本 宏子

所属 ▶ 管理部



- ①自分の仕事が現場のサポートになっていること。
- ②子供たちと会話です。成長を感じられて嬉しい!
- ③家族の健康管理&仕事と育児の両立に頑張ります。

no.5

藤野 実由

所属 ▶ 管理部



- ①まだ分からることが多くあるので、教えていただいたら勉強したりして身についた際にやりがいを感じます。
- ②Netflixでドラマや映画を見ることです。
- ③健康に過ごしたいです。

no.6

宇都宮 梢

所属 ▶ 建設部



- ①1つの現場を終えること。まだまだこれからです。
- ②建築物見学や建築家、学生の作品を見に行くこと。
- ③体調管理の徹底!現場で働き始めて大切さを実感。



no.7

志水 美佳

所属 ▶ 管理部



- ①教えていただいた仕事をスムーズに進めることができるようにになった時です。
- ②スタジアムに行ってサッカーを見ることがあります。
- ③何事にもチャレンジしていくたいです。

# おもいつくまに

## 变成 へんせい

これまでの様式や型など世界が変わる事を变成と言います。

今期の経営方針でも取り上げましたが今は時代が大きく変わる時です。

かつて拡大志向・大量生産が主流でしたが、地球温暖化など環境問題が問題になったことで次第に縮小志向になりました。あまりにも多くのものを生産して無駄なものを増やさないようにしようと世界は大きく変わりました。飛行機でも大型の747が主流でしたが2019年の1月に旅客機としての運航を中止し、より小型の757に移行しました。

また、これまでの大きな感染病流行の後には世の中が大きく変わってきます。例えば1340年代にペストが猛威を振った後に文化運動である「ルネサンス」が起こりました。また、スペイン風邪が大流行したヨーロッパで、第一次世界大戦後に「国際連盟」が発足し、世界の仕組みが大きく変わりました。日本でも江戸時代末期には「コレラ」が大流行し、明治維新が起こるきっかけを作ったと言われています。それまでの日本は外国との貿易など交流をはじめており尊王開国に向かう風潮でしたが、コレラ流行後には外国との交流をしない尊王攘夷と世論に変化がきました。

現在、新型コロナウイルス感染症拡大の影響でテレワークやテレビ会議などをはじめITの活用が急速に普及しています。IT化を中心これから世界が大きく変化していくでしょう。それが良い方に変化するか悪い方に変化するかはわかりません。しかし、これまでの常識、価値観が変わり葬式や結婚式などの行事の形式や年賀状のありかたなどあらゆる所で大きな変化が起こるのではないでしょうか。

ともあれこれからは良くも悪くも変化を柔軟に受け入れていかなればなりません。



取締役会長 高藤 昌和



▲現場で撮った一枚

がむしゃらな入社時  
気がつけば40年

若き日、会社の創立記念日の催しに参加して  
いる時、漠然と会社で40年を迎えることはない  
だろうと思っていました。

入社当初は建設部に配属。何事にもがむしゃら  
に取り組みました。合い間の休み時間に協力業者  
さんたちとソフトボールをしていて、外野守備中

施工図に悪戦苦闘!  
努力を重ねる日々

ドクターで施工図を描く様になると「施工図  
とは何ぞや」と戸惑うばかり。最初は先輩に教えを  
請い、理解を深めるために本を買い習熟し、それでも  
分からぬ時は、職人(型枠大工)さん家を直接  
訪ねて尋ねるなど、少しずつ表現力を付けて  
いきました。当時は手書きなので、正確さを要求  
されるのは当然ですが、同じ図面でも見た目は  
見やすさを含め、多種多様だったと思います。時間  
と戦いながらやっと描き上げ、型枠大工の棟梁に  
渡したもの、誤表記で一部を組替えてもらった事  
積表記で一部を組替えてもらった事

購買や積算部門では  
取引先との交渉に奮闘

購入部門では慣れない縮減交渉を担当。予算が  
厳しい時は、こちらから金額提示をお願いベースで  
依頼したこと。交渉先だったある工種の社長が、  
店を壊むので挨拶に来られたことがあります。  
私は掛ける声も出ないので、取引先に迷惑を  
かけまいと前もってわざわざ報告に来てくれる  
その社長の責任感を強く感じさせられました。

一番大変だったのは、工事が重なり施工を依頼  
できる業者さんをなかなか確保できなかつた時です。  
先輩や同僚の助けを借り、滑り込みで工程内に  
納まつたことが長い勤めで二三度あります。

積算業務では、工事が大型化してくると業者  
さんの見積を取る姿勢が慎重になり、見積の  
信頼度を確認する様になりました。その業者さん  
の施工可能な部分が工事全体のどのくらいを



### 今回のinterview

1980年入社 40年目

鶴田 鉄男

本社 福岡県出身  
取締役(購買部設備技術部担当)

### 中堅の成長に感心 環境づくりに一助

嬉しい空間をつくり、お互いを助け共に伸びる環境  
をつくる一助を担いたいです。新型コロナを乗り  
切らなければと思いつ...

ました。

占めるのが、多ければ多いほどその見積の信頼度が  
高くなりますが、少ないと使えないこともあります。

頃はいろいろな場面で中堅の伸びに驚嘆し、感心し、

嬉しく思います。今後は各部門が隔ての無い風通しの  
パソコン導入されてからは、暇な時は各ソフトを

利用し、会社の様々な紙書類を使い易く便利に  
パソコン処理ができないかと試行錯誤しました。

この



▲香港への慰安旅行  
▲冬の由布岳に同じ寮生と登った時  
▲北海道への慰安旅行